



COVID-19: LA GRAN LECCIÓN

SEÑOR DIRECTOR:

“Conversé con el presidente de la OMS y nos ha hecho ver que Chile constituye un modelo para muchos países del mundo”, dijo el entonces Presidente Sebastián Piñera el 3 de marzo de 2020, cuando se confirmó el primer caso de Covid-19 en Chile. Aunque nos habíamos preparado, poco imaginábamos que estábamos por enfrentar la mayor crisis sanitaria de los últimos cien años.

Es esencial reconocer el liderazgo del Presidente Piñera en la gestión de esta crisis, así como el esfuerzo de todos quienes trabajaron incansablemente en hospitales, laboratorios, universidades y centros de investigación. Todavía emociona recordar los aplausos masivos que se escuchaban desde los edificios en plena cuarentena.

Muchos de ellos enfrentaron costos

personales, días de incertidumbre y toma de decisiones complejas. Lo mismo les ocurrió a las autoridades y a muchos ciudadanos. Casi todos tuvimos que sufrir la partida de algún ser querido. No obstante, Chile demostró su resiliencia y capacidad de trabajar unido. La integración público-privada, el fortalecimiento de la red de laboratorios a nivel nacional, la inversión en el capital humano en salud, la interoperabilidad de datos entre instituciones, las Residencias Sanitarias, la estrategia de Testeo, Trazabilidad y Aislamiento (TTA), la comunicación permanente y la rápida disponibilidad de vacunas fueron pilares fundamentales para sobrellevar la pandemia.

Si debo elegir una lección, me quedo con una: el éxito en una crisis sanitaria se logra con la unidad y colaboración entre el sector público, el privado, la sociedad civil y la academia. Así se tienen más probabilidades

de salvar vidas.

Paula Daza

Directora Ejecutiva de CIPS UDD
